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1 Start 

1.1 Begrüssung, Vorstellung, Ämter 
Bettina Häusler begrüsst alle Teilnehmenden zum ersten Elternforum (EF) Geissenstein im 
Schuljahr 2023/2024. In einer kurzen Vorstellungsrunde stellen sich alle EF-Vertreter kurz vor. 
Fünf Teilnehmende sind verhindert und haben sich abgemeldet, daher waren zwei Klassen 
nicht vertreten. Für alle Klassen konnten aber auch für dieses Schuljahr zuständige EF-
Vertreter gefunden werden, was sehr erfreulich ist. Ebenfalls als sehr positiv hervorgehoben 
wird die hohe Konstanz unter den EF-Mitgliedern: Es gab nur wenige Wechsel, die in der 
Regel mit dem Ausscheiden der Kinder aus der Schule Geissenstein verbunden waren.  
Bettina Häusler stellt sich in diesem Jahr wiederum als Präsidentin des Forums zur 
Verfügung, strebt aber mittelfristig eine Ablösung oder eine Co-Lösung an. Dino Stutz erklärt 
sich bereit, auch im Schuljahr 2023/2024 die Protokolle zu schreiben. 

1.2 Adressliste EF 
Wir lassen eine provisorische Adressliste zirkulieren und bitten alle EF-Mitglieder um allfällige 
Anpassungen und Ergänzungen. Die überarbeitete Liste wird den EF-Teilnehmern im 
Anschluss zusammen mit dem Protokoll per E-Mail zugestellt. Auf der Online-EF-Liste sollen 
nur noch die Namen der EF-Vertreter erscheinen. Die Eltern der Schulkinder erhalten die 
Koordinaten der zuständigen EF-Vertreter via Klassen-/Telefonliste. 
Ebenfalls als Attachment zugestellt wird eine aktualisierte Präsentation, die das Elternforum 
Geissenstein vorstellt. Die Präsentation darf gerne geteilt werden.  

1.3 Protokoll an Eltern 
Die aktuellen EF-Protokolle sollen wie gehabt auf der Webseite der Schule abgelegt werden. 
In diesem Jahr sollen alle EF-Protokolle via EF-Vertreter (sofern Mailingliste mit allen Eltern 
vorhanden/bekannt) oder Klassenlehrperson den Eltern aktiv zugestellt werden. Es sind die 
Varianten «Teilen des Links auf die Schulwebseite» oder direkt als Attachment vorstellbar, 
wobei die Schulwebseite infolge Wartungsarbeiten aktuell nicht zugänglich ist. 

1.4 Städtisches Forum 
Die EF-Mitglieder werden gebeten, sich Gedanken zu machen, wer Sandra Schmidt an die 
Meetings des städtischen Elternforums begleiten würde. Bettina Häusler wird punktuell 
ebenfalls dabei sein. Das nächste Meeting des städtischen Elternforums findet am 14. 
November 2023 um 19 Uhr statt; der Ort wird noch bekanntgegeben. 
Sandra Schmidt berichtet über die aktuellen Aktivitäten im städtischen Forum. Dieses hat 
normalerweise 2 Meetings pro Jahr, die in jüngster Zeit digital stattfanden, in Zukunft aber 
wieder in physischer Form abgehalten werden sollen. Vorgesehen ist, dass das städtische 
Forum in verschiedenen Schulhäusern der Stadt zu Gast ist. Frau Schwander ist sehr gerne 
bereit, dazu auch die Türen des Schulhauses Geisstenstein zu öffnen.  
Michaela Heumüller übernimmt neu das Präsidium des städtischen Elternforums. Nach den 
eher spärlichen Aktivitäten im städtischen Elternforum in jüngerer Zeit soll dieses wiederbelebt 
werden und auch wieder mehr städtische Schulhäuser daran teilnehmen. Ziele sind der 
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gemeinsame Austausch zu relevanten schulenübergreifenden Themen und die aktive Rolle 
der Eltern als Bindeglied zur Volksschule der Stadt Luzern. Mit dem Rektorwechsel von Vreni 
Völkle an David Schuler ist man in der Findung, welche Präsenz das städtische Elternforum 
inskünftig geniessen soll. David Schuler, Rektor der Volksschule Stadt Luzern, sieht das 
städtische Forum grundsätzlich auch als geeignete Austauschplattform für den Infofluss in 
beide Richtungen und ist gewillt, punkto Format und Inhalt das städtische Forum mitzuprägen. 

1.5 Schulhausbüchlein Geissenstein 
Das Schulhausbüchlein Geissenstein wurde in den Sommerferien 2023 mit dem Elternforum 
überarbeitet und die Texte und Bilder (inkl. Schulhausfest) aktualisiert. 

2 Rückblick Schulhausfest 

Bettina Häusler und Irène Schwander blicken auf das Schulhausfest vom Juni 2023 zurück, das 
vom EF Geissenstein organisiert war. Die Feedbacks von Kindern, Eltern und Lehrerschaft sind 
unisono sehr positiv ausgefallen. 
Bettina Häusler hat alle Planungsunterlagen (z.B. Organisation Spielbus, Medienmaterial, 
Mengenbedarf Getränke und Speisen, Helferorganisation), Fotos, Abrechnungen und 
anderweitige nützliche Erkenntnisse zusammengetragen und Irène Schwander und Yesim Eker 
auf einem USB-Stick übergeben. Dies soll die aufwändigen Vorarbeiten für ein nächstes 
Schulhausfest erleichtern. 

3 Aktuelle Themen und Informationen der Schule 

3.1 Lernzeit/Abschaffung der Hausaufgaben 
Die Schule Geissenstein hat mit Beginn des Schuljahres 2023/2024 die Hausaufgaben 
abgeschafft und als Ersatz die sogenannte «Lernzeit» geschaffen, in der Schülerinnen und 
Schüler individuell und ausserhalb der Unterrichtszeiten an verschiedenen Schwerpunkten 
arbeiten.  
Die Feedbacks der Eltern zur Lernzeit fallen sehr unterschiedlich aus. 
Bei der Diskussion der ersten Erfahrungen wird festgestellt, dass die – als freiwillig deklarierte 
– Lernzeit je nach Klasse sehr unterschiedlich gehandhabt wird (in einigen Klassen 
obligatorisch) und auch mit unterschiedlichen Erwartungshaltungen seitens der Lehrpersonen 
verbunden ist. 
Die Abschaffung der Hausaufgaben führt zu Bedenken bei den Eltern, ob die Lehrperson 
rechtzeitig reagieren würde/könnte, wenn das Kind Defizit in einem Fach oder einem 
bestimmten Thema hat. Die «Kontrolle» durch die Eltern hat sich mit dem Wegfall der 
Hausaufgaben erschwert. Hausaufgaben hatten in diesem Sinne auch die Funktion eines 
Informationsstandes für die Eltern. Hier ist eine enge Kommunikation gefragt zwischen 
Lehrperson und Eltern.  
Irène Schwander berichtet, dass es demnächst einen schulinternen Erfahrungsaustausch zum 
noch jungen Konzept der Lernzeit geben wird und je nach Ergebnis Justierungen 
vorgenommen werden. Das Elternforum wird ebenfalls am Thema dranbleiben. 

3.2 Schule ohne Noten 
Zu reden gibt auch die umstrittene Abschaffung der Prüfungsnoten (1-6), die es vormals ab 
der 3. Klasse gab (in der 1. und 2. Klassen Beurteilung durch Kompetenzraster). Die 
traditionelle Notengebung wird an den städtischen Primarschulen durch eine verbale 
Leistungsbeurteilung ersetzt, wobei Erfahrungswerte noch mehrheitlich fehlen und sich eine 
«Best Practice» wohl erst im Laufe der nächsten Monate und Jahre herausbilden wird. Das 
EF diskutiert über Sinn und Unsinn dieser Änderung an den Stadtschulen.  
Die Zeugnisnoten (jeweils Ende Semester) werden nicht abgeschafft. In diesem Sinne 
müssen die Lehrpersonen die Leistungen der Schüler nach wie vor gemäss klassischer 
Notenskala benoten.  
Das Team der Schule Geissenstein beschäftigt sich intensiv mit dem Thema. 
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3.3 Adventsmarkt am 23. November 2023 
Yesim Eker (Lehrerin Schule Geissenstein) hat das Elternforum angefragt, ob sich dieses mit 
einem Stand (z.B. Getränke und Kuchen) am Schulanlass Adventsmarkt beteiligen würde. 
Das Elternforum ist dazu gerne bereit und wird einen Stand (Punsch, Glühwein, Kuchen durch 
Eltern) organisieren. Bettina Häusler koordiniert das seitens EF (auch in Absprache mit 
anderen Angeboten, etwa vom Hort). 

3.4 Informationen zum Elternanlass «neue Autorität» am 5. März 2024 
Frau Schwander informiert, dass im März 2024 ein Elternanlass zum Thema «neue Autorität» 
durchgeführt wird.  
Bei der «neuen Autorität» handelt es sich um ein umfassendes pädagogisches Konzept, das 
viele verschiedene Elemente im Beziehungsgefüge von Kinder-Eltern-Lehrerschaft/Schule 
beinhaltet (Ansätze sind etwa: Präsenz als Ausdruck von Autorität, Haltungsfragen und Werte 
der Schule, Schule als Team, Dialog mit den Kindern, Kinder ernst nehmen, aber auch in die 
Pflicht). 

3.5 Arbeitsgruppe «neue Autorität» 
Eine Arbeitsgruppe aus Lehrerinnen und Lehrern der Schulhäuser Hubelmatt und 
Geissenstein sowie einem Elternteil befasst sich derzeit mit der Konkretisierung des 
facettenreichen Konzepts für die beiden Schulen. Die Arbeitsgruppe trifft sich rund fünfmal pro 
Schuljahr zum Workshop. 

3.6 Durchführung eines Elternanlasses durch das Elternforum 
Frau Schwander fragt in die Runde, ob das EF in diesem Schuljahr einen eigenen 
Elternanlass durchführen möchte. Zwei mögliche Ideen (erste Erfahrungen mit der Lernzeit als 
Veranstaltung zu Beginn des Schuljahres 2024/2025, Umgang mit digitalen Medien) werden 
kurz angesprochen, aber nicht weiter diskutiert.  
Da es bereits einen Elternanlass zum Thema «neue Autorität» geben wird und sich das EF 
am Adventsmarkt betätigt, wird entschieden, keinen EF-Elternanlass durchzuführen. 

4 Diverses 

4.1 Update Klapp 
Seitens Elternschaft wurde nachgefragt, wann und ob die Schule Geissenstein die 
Kommunikationssoftware Klapp für die Kommunikation zwischen der Schule/Klasse und den 
Eltern einführt. In anderen Gemeinden des Kantons wird Klapp erfolgreich und mit hohen 
Zufriedenheitswerten genutzt. 
Frau Schwander führt aus, dass sich die Stadt mit dem Thema Klapp seit mehreren Jahren 
auseinandersetzt und die App sehr positive Rückmeldungen im Testbetrieb an der Schule 
Wartegg erhielt. Die Schule Geissenstein würde die Einführung auf jeden Fall begrüssen, ist 
hier aber abhängig vom Entscheid der Stadt, wo offenbar die Kostenfrage noch nicht 
abschliessend diskutiert ist. 

4.2 Essen im Hort 
Zum neuen Essenskonzept im Hort (Zubereitung der Speisen durch die Stiftung Rodtegg) sind 
diverse positive Rückmeldungen eingegangen. Die Qualität des Essens konnte deutlich 
gesteigert werden und kommt bei den Kindern offenbar sehr gut an. 

4.3 Kindersicherung auf elektronischen Geräten der Schule 
Irène Schwander bestätigt, dass die Kindersicherung auf allen elektronischen Geräte der 
Schule standardmässig aktiviert ist. 

5 Nächste Sitzung 

Das nächste Elternforum der Schule Geissenstein findet am Montag, 15. Januar 2024 statt.


